



*nak
7692*

*ccp (79347)
Domínguez
Madero
Eduardo
Carrasco
S. 1001-110-1
17*

Chileno editó libro con entrevistas a 8 famosas personalidades femeninas

"Ocho mujeres del siglo XX" es obra del periodista y escritor Waldemar Verdugo, quien reside desde hace 10 años en México.

Grandes personalidades femeninas que oscilan entre el misticismo y el arte son las protagonistas del libro "Ocho mujeres del siglo XX" (Editorial Diana, 151 páginas), que el periodista y escritor chileno Waldemar Verdugo Fuentes publicó en México.

El texto reúne entrevistas realizadas por el profesional, entre 1980 y 1987, a la madre Teresa de Calcuta, las actrices María Félix y Candice Bergen, las bailarinas Alicia Alonso y Martha Graham, las cantantes Sara Montiel y Joán Baez, y la escritora Guadalupe "Pita" Amor.

Verdugo, de 34 años, se halla radicado en México desde 1980. Es profesor de literatura hispanoamericana en la Universidad Autónoma de Baja California y en el Tecnológico de Monterrey. Ha trabajado como colaborador en varios medios de comunicación latinoamericanos, entre ellos los diarios "El Universal" de Caracas, "Clarín" de Buenos Aires, "El Mercurio" de Santiago, "Uno más uno" de México, y en la revista "Vogue" (editada en la capital azteca), donde se desempeñó como jefe de redacción durante cinco años.

Anteriormente ha publicado cuentos, ensayos, libros de periodismo y dos novelas. Las entrevistas que aparecen en "Ocho mujeres del siglo XX" no fueron concebidas para ser publicadas como texto, sino que la mayoría de ellas se hicieron para "Vogue".

"La madre Teresa me impresionó por su fragilidad, que es sólo aparente. Entre las hermanas de su Orden hay una extraordinaria armonía y suelen narrar, divertidas, que Teresa de Calcuta nunca duerme", cuenta el autor en la introducción.

Sobre la famosa bailarina cubana Alicia Alonso, ya ciega, dice que durante la entrevista "se mostró absolutamente cordial y cuando se refería a Cuba su voz adquiría un matiz de gran ternura". A Candice Bergen, la actriz norteamericana, la encontró "una de las mujeres más inteligentes de su país".

En cuanto a la legendaria bailarina norteamericana Martha Graham (85), afirma que es "extraordinaria. Aún se preocupa de todo lo concerniente a sus funciones, del mantenimiento de su escuela y de las giras". Y de Sarita Montiel, asegura que es "una mujer sabia y bella" que vive en el inconsciente colectivo latinoamericano gracias a "su extrema sencillez".

Todas las entrevistas fueron grabadas a excepción de la de María Félix, que no lo permitió. Verdugo transcribió el material, lo redujo y organizó en orden lógico. "Creo que cada entrevistador debe inventar su propia manera de trabajo, que será distinta en cada caso porque cada personaje se rige por sus propias leyes como por su propia estimación de la gente y las cosas. Ésa es la pura verdad: uno no depende más que de sí mismo y de la bondad del entrevistado", expresa.

A juicio del profesional, las bondades de un buen entrevistador no pueden organizarse en forma jerárquica "pero si debe tener una curiosidad continua, sin la cual el trabajo nacería marchito".

Aunque reconoce la importancia de conocer la técnica periodística, piensa que la entrevista "debe tener colores, ser emotiva y poseer muchos rostros reflejados en el de quien se está entrevistando", ya que el periodismo —a diferencia de la literatura— constituye "una forma de emoción inmediata".



Chileno editó libro con entrevistas a 8 famosas personalidades femeninas [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Chileno editó libro con entrevistas a 8 famosas personalidades femeninas [artículo]. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)